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SEÑOR PRESIDENTE (Sebastián Cal).- Habiendo número, está abierta la reunión. 

Dese cuenta de los asuntos entrados. 

(Se lee:) 

 
“EL SEÑOR EDISON LANZA, EX RELATOR PARA LA 

LIBERTAD DE EXPRESIÓN DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA 
DE DERECHOS HUMANOS (CIDH) DE LA OEA. Remite 
sugerencias, al proyecto de ley del Diputado Gustavo Olmos, 
“PRESERVACIÓN DE INTEGRIDAD EN LOS PROCESOS 
ELECTORALES. Normas”. (Carpeta Nº 4419/24. Repartido 1115). 
(Asunto Nº 163781). 

 
EL SEÑOR RAÚL ECHEBERRÍA, DIRECTOR EJECUTIVO DE 

LA ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE INTERNET (ALAI). 
Solicita se extienda el plazo, para la presentación de comentarios al 
proyecto de ley, “PRESERVACIÓN DE INTEGRIDAD EN LOS 
PROCESOS ELECTORALES. Normas”. (Carpeta Nº 4419/24. 
Repartido 1115), por lo menos hasta fin de agosto, para realizar un 
análisis apropiado. (Asunto Nº 163798). 

 
LA AGENCIA DE GOBIERNO ELECTRÓNICO Y SOCIEDAD 

DE LA INFORMACIÓN Y DEL CONOCIMIENTO (AGESIC). Solicita 
prórroga para enviar comentarios al proyecto de ley a estudio de la 
Comisión, “PRESERVACIÓN DE INTEGRIDAD EN LOS PROCESOS 
ELECTORALES. Normas”. (Carpeta Nº 4419/24. Repartido 1115). 
(Asunto Nº 163849). 

 
EL LABORATORIO DE DATOS Y SOCIEDAD (DATYSOC). 

Solicita prórroga hasta el 17 de agosto para presentar comentarios al 
proyecto de ley, “PRESERVACIÓN DE INTEGRIDAD EN LOS 
PROCESOS ELECTORALES. Normas”. (Carpeta Nº 4419/24. 
Repartido 1115). (Asunto Nº 163851). 

 
EL OBSERVATORIO LATINOAMERICANO DE REGULACIÓN, 

MEDIOS Y CONVERGENCIA (OBSERVACOM). Remiten 
comentarios generales y un anexo con sugerencias en el texto del 
proyecto de ley a estudio de la Comisión, “PRESERVACIÓN DE 
INTEGRIDAD EN LOS PROCESOS ELECTORALES. Normas”. 
(Carpeta Nº 4419/24. Repartido 1115). (Asunto Nº 163852). 

 
LA ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE INTERNET (ALAI). 

Remite comentarios al proyecto de ley a estudio de la Comisión, 
“PRESERVACIÓN DE INTEGRIDAD EN LOS PROCESOS 
ELECTORALES. Normas”. (Carpeta Nº 4419/24. Repartido 1115). 
(Asunto Nº 163853). 

 
               INVITACIONES 
 

AGESIC. Invitación para integrar la mesa de trabajo 
“Mecanismos Financieros para impulsar la ciberseguridad nacional”, 
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martes 20 de agosto, 16.00 a 17.30 hora, Sala Ceremonial Piso 10 
Torre Ejecutiva. (Asunto Nº 163848). 

 
EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES. Dirección 

Asuntos Municipales. Remite invitación de la UNESCO, para 
participar de la Sesión conjunta del Comité Internacional de Bioética y 
el Comité Intergubernamental de Bioética, los días 16 y 17 de 
setiembre, Sede UNESCO de París. (Asunto Nº 163850). 

 
 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y CULTURA- Dirección de 

Innovación Ciencia y Tecnología. Invitación para conservatorio para 
analizar el informe del consultor Fernando Amestoy denominado 
“Bioeconomía Azul: Recomendaciones para innovación y desarrollo 
del sector en Uruguay”, día martes 20 de agosto en el Instituto de 
Investigaciones Biológicas Clemente Estable, de 09 a 12.30 horas. 
(Asunto Nº 163854)”. 

 

——Buenos días. Damos inicio a la reunión de la Comisión Especial de Innovación, 
Ciencia y Tecnología. 

Tal como lo solicitamos, hemos recibido varios informes de distintas asociaciones. 
Uno de ellos es de ALAI (Asociación Latinoamericana de Internet); otro, del señor Edison 
Lanza y otro de Observacom. 

Algunos de los informes que solicitamos sobre el proyecto están pendientes, y 
algunas de estas instituciones, como Agesic y Datysoc, solicitaron prórroga. 

También tenemos tres invitaciones. Una por parte de Agesic, para integrar la mesa 
de trabajo “Mecanismos Financieros para impulsar la ciberseguridad nacional”, que 
tendrá lugar el martes 20 de agosto entre las 16 y las 17 y 30 horas, en la Sala 
Ceremonial del piso 10 de Torre Ejecutiva. Otra -remitida por parte de Cancillería-, de la 
Unesco, para participar de la sesión conjunta del Comité Internacional de Bioética, que 
tendrá lugar los días 16 y 17 de setiembre en París y otra del Ministerio de Educación y 
Cultura, Dirección de Innovación Ciencia y Tecnología. Invitación para conservatorio para 
analizar el informe del consultor Fernando Amestoy denominado “Bioeconomía Azul: 
Recomendaciones para innovación y desarrollo del sector en Uruguay”, día martes 20 de 
agosto en el Instituto de Investigaciones Biológicas Clemente Estable, de 09 a 12.30 
horas. 

No sé si algún integrante de la Comisión puede tener interés en concurrir. En todo 
caso, después lo conversamos y vemos de tomar una decisión. Tal vez el señor diputado 
Goñi pueda tener algún interés; de ser así, si están de acuerdo, le enviaremos una nota a 
la señora presidenta de la Cámara. 

SEÑOR REPRESENTANTE OLMOS (Gustavo).- La idea era avanzar en el 
tratamiento del proyecto de ley “Preservación de integridad en los procesos electorales”. 

Entiendo que el informe de la ALAI que recibimos hoy -unas dieciséis o dieciocho 
hojas, contando rápidamente-, que contiene un desarrollo profundo del tema e, inclusive, 
propuestas de redacción que todavía no hemos podido analizar, merece que nos demos 
un tiempo para poder estudiarlo detenidamente. 
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Como se dijo, Datysoc pidió unos días más. A su vez, la Agesic solicitó una 
prórroga, si bien no puso una fecha. Entiendo que su opinión es importante. 

Por lo tanto, creo que no deberíamos resolver hoy con respecto al proyecto. 
Eventualmente, si queremos que este tema ingrese en la primera sesión del plenario, 
podríamos hacer una reunión extraordinaria el primer lunes de setiembre o el martes, 
antes de la sesión de la Cámara, y ver si estamos en condiciones de aprobar alguna 
versión, de manera de darle un par de semanas al Senado para que vea si tiene 
condiciones para tratarlo. 

Así que mi propuesta es que no definamos hoy el tema, sino que nos demos unos 
días e intentemos resolverlo antes de la próxima sesión ordinaria de la Cámara. 

Gracias. 

SEÑORA REPRESENTANTE SILVA BERRUETA (Myriam).- Concuerdo con el 
espíritu de trabajo planteado y con lo que dijo el diputado Olmos, es decir, esperar unos 
días para poder recibir los aportes que faltan y luego ver qué podemos votar al respecto. 

SEÑOR PRESIDENTE.- Por mi parte, más allá de la opinión de ALAI, que pude ver 
muy por arriba y que hace aportes muy interesantes, sobre todo con respecto a algunos 
riesgos que yo no había contemplado o no había tenido en cuenta, considero 
tremendamente importante la opinión de la Agesic. Tal vez, podríamos consultar a la 
Agesic si tienen alguna estimación de tiempo para enviarnos la información. Creo que 
todos tienen interés en que se trate este tema. Sabemos el tiempo que nos queda, al 
menos de normal funcionamiento. Por eso creo que es importante poder contar con un 
plazo. 

Si están de acuerdo, podemos convocar a una reunión extraordinaria de la Comisión 
para el miércoles 4 de setiembre a la hora 8. 

Se va a votar. 

(Se vota) 

——Seis por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

No habiendo más asuntos, se levanta la reunión. 
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